



小郡市立大原中学校 令和7年9月5日 第23号

大原中学校だより

「自走」と「協働」と「主体性」 校長 野中文明



【学校教育目標】自分の人生をよりよくするために、自分で考え判断し行動できる生徒の育成

2学期が始まりました。あなたはこれから、どこに向かって進みたい？何がしたい？

4ヶ月あります…12月24日にどんな自分になっていたいですか？

2学期が始まりました。学校

に皆さんの活気が戻って来ました。とても嬉しいです！昨年までは、体育大会の練習に没頭している時期なので、今年は少し静かな立ち上がりだと感じています。その分、じっくりと自分のペースで2学期に入ることができたのではないのでしょうか？さて、今年は、「自走」と「主体性」と「協働」をキーワードとして、自分自身を自己調整（コントロール）しながら自分で自分を成長させていくことをテーマとしています。2学期の終わりは、12月24日と決まっています。自分のどんな成長した姿を目標としましたか？「2学期が始まったばかりなのに、もう終業式の話？」と思うかも知れませんが、時間は有限で唯一誰にでも等しく24時間として与えられているものです。しかも、過ぎた時間は決して戻って来ません。

目標って必要？…出かける時に行き先は決める？

「目標は、必ずしも必要か？」と聞かれると、必ずしも必要ではないと思いま

す。生活するという視点から考えると、目標がなくても日常生活には何の支障もありません。現に目標を意識しなくても皆さんは毎日、生活できています。（部活をやっている人は、目標を意識して生活しているかもしれませんね…）でも私は、成長するという視点で考えています。そうすると、目標なしで日々を送ることは、地図もナビもコンパスもなく大海原を航海するようなものだと思っています。例えば、富士山の山頂から日の出を見ている人がいるとします。「たまたま、日の出を見たくて早起きして散歩していたのですが、気づいたら富士山の山頂でした。きれいでしたよ！」という人はいないと思います。たまたま行ける場所ではないからです。行き先を決めなくても、どこかの陸地には着くでしょう。でも、そこは自分の想定できる範囲の所とは違うかも知れません。ひょっとすると、陸地には着かない可能性だってあります。もちろん行き先は変わってもいいし、寄り道や途中の休憩があってもいいと思います。私は、行き先はどこでもいいと思っていますが、「どういう自分になっていたいか？」そのために「何が出来るようになりたいか？」は、自分で決めてほしいと思います。

目標さえ決めたらいいの？…「目標＝成長」ではない。

では、目標が決まったら成長するのか？答えはノーです。まず、

思うだけではなく言葉にする。次に、紙に書く。実は皆さん、ここまではやっています。教室の後ろに貼っていますから…。そして、目標に向かって行動する。今までと違う自分になりたいなら、行動を変える。これが成長につながります。当然、上手くいくことも、上手くいかないことも出てきますが、全てが成長につながります。上手くいかなかったことこそ宝です。どうすれば上手くいくかという考えるきっかけになります。人が成長するのは、むしろ上手くいかなかった時です。これまでのやり方が通用しなかった時、これまでのやり方を変えるしかありません。これが自分のできることの幅を広げてくれます。早く取り掛かって、早く失敗する。すると、改良したさらにいいやり方で長くやれる。失敗できるのは行動した人だけです。行動すれば、成長があります。行動しなければ、失敗さえもできません。自分の行動を変える時、少し違和感

や居心地の悪さを感じます。それは、今までの普段通りの生活から抜け出して、新しい自分へチャレンジしている証拠です。そんな毎日のちょっとした積み重ねを通して、自分をコントロールする力、つまり自己調整力を身につけてほしいと思います。さあ皆さん、12月24日にどんな自分でありたいですか？

夏休み中の中体連地区・県大会、吹奏楽コンクールの結果…みんな輝いていました！

夏休み中に各種大会やコンクールがありました。上の大会等に出場できたのは、やはり日頃の練習の成果だと思います。参加してこそ味わえる雰囲気があります。素晴らしい舞

部活動	結果		
サッカー	【筑後地区大会】	ベスト8	
女子ソフトテニス	【筑後地区大会】	出場	
男子バレーボール	【筑後地区大会】	出場	
陸上	【福岡県大会】	2年 800m	出場
		2年 1500m	出場
吹奏楽	【筑後地区吹奏楽コンクール】	銀賞	
	【福岡吹奏楽コンクール】	銀賞	

台で、みんな輝いていました。貴重な経験ができたのではないかと思います。私自身もワクワクする気持ちと感動をいただきました。ありがとうございました。（本当は、吹奏楽部が福岡サンパレスの舞台上で演奏しているところを撮りたかったのですが、演奏中の写真を撮ることが出来ないの…ごめんなさい）



生徒会の皆さんも夏休み中から動いてくれていました！…生徒会リーダー研修会

8月5日（火）、19日（火）の2日間で、生徒会リーダー研修会が開催されました。8月29日（金）に文化発表会オリエンテーションが行われましたが、生徒会のメンバーは、そのための準備をしっかりと進めてくれました。こういう人が休んでいる時に陰で準備をしてくれる人たちがいるから、私たちは学校行事を行うことができます。生徒会の皆さん、いつもありがとうございます！さて、今年の文化発表会のスローガンが決まりました。

善進 ～ 個性を受け止め、みんなで作る大原文化 ～

大原中学校2大行事の1つ…文化発表会に向けての取り組みがスタートします。毎年毎年、過去の先輩たちが積み上げてきた大原文化を、皆さんたちの力で、皆さんたちの色を出して、また一歩前進（善進）させてもらえたらと思います。保護者の皆さん、

今年の文化発表会は10月16日（木）

になっています。ぜひ学校に来ていただいて、生徒の姿を見ていただければと思います。よろしく願います。

<おまけ>夏祭りの司会をやっています。

